
Aos 24 dias do mês de Setembro de 2013, às 09h30 min, no município de Bom Jesus da 

Lapa, aconteceu a 19º reunião extraordinária desta CIR. Estavam presentes nessa 

reunião os Secretários Municipais de Saúde, a saber: Wagner de O. Souza (Canápolis), 

Maria de Lurdes Neves Sodré (Correntina), Márcia Ramos da Silva (Jaborandi), Raema 

Maynã F. de B. Vitória (Santa Maria da Vitória), Zenúbia Alves dos Santos (São Félix 

do Coribe), Josualdo Neves da Silva (Sítio do Mato), Marcélio Magno Magalhães da 

Silva (Bom Jesus da Lapa) e Rita de Cássia Flores de Assunção Rego (Santana), Juliana 

de Mattos Neves (Coordenadora da CIR), KirlianGardene dos Santos Silva (Secretária 

da CIR). Estiveram presentes também: Mirtes Catarina G. A. Udaeta (Coordenadora da 

Atenção Básica de Sítio do Mato), Rui C. dos Santos (Secretário de Educação de 

Canápolis), Carlos Ariel Cardoso Teixeira (Coordenador da Atenção Básica de 

Santana), Cely Miranda Gama (Coordenadora Atenção à Saúde de Feira da Mata), 

Miguel Rodrigues S. Filho (Coordenador Administrativo de Serra Dourada), Milene 

Pessoa Saraiva (Coordenadora de Planejamento de Coribe), Mary Viviane J. L. 

Carneiro (Planejamento- PSE de Bom Jesus da Lapa), Leiliane Borges de Almeida 

(Tecnica Pedagógica de Bom Jesus da Lapa), Amália de Castro Paes Batista (Secretária 

de Educação de Feira da Mata), Wanderléa Cordeiro de S. Santos (Assessora de Sítio do 

Mato), Gisele Rocha (Comunicação de Bom Jesus da Lapa), Leticia Maria Lacerda 

Neres (Coordenadora da Atenção Básica de Jaborandi), Bárbara Lorena Plácido 

(DIPRO), Claudia Rodrigues Almeida (Diretora/DIPRO) e Maria Cecília F. Santos 

(Coordenadora/DIPRO). A reunião iniciou-se com Claudia Rodrigues Almeida/DIPRO, 

dando as boas vindas, em seguida solicitou apresentação de todos os presentes. Logo em 

seguida Claudia retoma falando da demanda extremamente carente do serviço de 

oftalmologia em nossa região, e apresenta o Saúde e Movimento de uma forma 

totalmente reestilizada. Diz das outras etapas realizadas em municípios de nossa micro 

como Santa Maria da Vitória, Serra do Ramalho e Santana, porém não foram suficientes  

para a demanda ainda existente, tendo necessidade de atendimento completo: consulta e 

fornecimento de óculos. Falou também da necessidade de estrutura que os municípios 

precisam ter para receber melhor o projeto. Estabeleceu primeiramente o publico alvo: 

Pessoas acima de 60 anos, alunos do PBA (vinculados ao TOPA/ todos pela 

alfabetização) e alunos do PSE de 7 a 14 anos previamente triados. Catarina 

(coordenadora da Atenção Básica de Sitio do Mato) quis saber como ficaria a situação 

dos alunos acima de 14 anos, se seriam excluídos. Claudia responde a indagação de 

Catarina dizendo que o Movimento devido ao volume de necessitados vai priorizar até 

14 anos para poder atender bem, obedecendo a uma logística dizendo que não é 

obrigatório atender a todos que não tem como contemplar todos os públicos, e que o 

município precisa identificar os problemas da população de maior necessidade. Falou 

também que as crianças das creches poderão futuramente ser contemplados. Falou 

também que o Saúde em Movimento acontecerá no município de Bom Jesus da Lapa 

entre os dias 02 a 08 de Outubro de 2013, sendo 05 dias de consultas e 06 dias de 

cirurgias. E no caso dos alunos do PSE a logística é evitar o deslocamento, a unidade 

móvel irá até cada município, que tiver aderido sendo esses livres na sua escolha, para 

analisar todas as possibilidades, sendo que essa etapa será diferente das anteriores, pois 

privilegia pequenos municípios. O município sede do Saúde em Movimento, receberá as 



unidades – carretas com os consultórios e centros cirúrgicos, providenciará o restante da 

estrutura para o atendimento e receberá os demais municípios. Com a palavra 

Cecília/DIPRO diz que o movimento começou em 2009 e com as experiências vividas 

tiveram um novo olhar sobre o projeto, diz que é preciso repensar todas as questões e 

que já passaram também por muitas dúvidas e inquietações, recursos devolvidos por não 

ter prestadores dos serviços, até obter um pensamento voltado para diferenciar e adaptar 

as necessidades locais com atendimentos isolados foi necessário pensar em como chegar 

até os municípios, estruturar  uma infra estrutura para ampliar o foco de atendimento 

que não pode ser limitado, ilustrando com histórias já vivenciadas. Falou da necessidade 

de os municípios se organizarem e triarem seus pacientes com maior necessidade. O 

movimento trabalha com dois tipos de atendimentos: Pessoas acima de 60 anos, faixa 

prioritária, e alunos do TOPA; Alunos entre 7 e 14 anos do PSE. O atendimento se dará 

de 02 a 08 de outubro, sendo que do 1ª dia até o 5ª dia acontecerá as consultas (1000 por 

dia) no 2ª dia iniciarão as cirurgias 250/dia. Os atendimentos do PSE serão realizados 

em unidades móveis nos municípios, 04 consultórios ambulantes, com 60 

consultas/consultório totalizando 240 consultas/dia percorrerão os municípios com data 

definida em CIR e enviada por e-mail. Cada um deve organizar seu público adaptando 

seu atendimento de acordo a demanda e a necessidade. São 13 municípios, 11 sob 

Gestão Estadual e 2 Plenos. Pretende-se atender 4800 consultas priorizando os 

municípios que melhor se caracterizem, aqueles que possuem IDH abaixo da linha etc. 

Dia 04 o município anfitrião receberá a visita do Ministério da Saúde que avaliará o 

trabalho do Governo Estadual. Cada município terá seu acesso especifico de acordo 

com planilha de cotas : Bom Jesus da Lapa município sede com 150 consultas, Serra do 

Ramalho, Coribe, Correntina, Cocos, Feira da Mata, Jaborandi, Serra Dourada, Santana, 

São Felix do Coribe, Sitio do Mato e Canápolis  com 50 consultas cada , Santa Maria da 

Vitória com 20 consulta/dia. O transporte será de responsabilidade da Secretária 

Municipal de Saúde de origem  (público acima de 60 anos), Secretária Estadual de 

Educação (PBA) e Secretaria Municipal de Educação junto com a Secretária Municipal 

de Saúde , obedecendo a agenda pactuada em CIR (PSE), reforçando que para garantia 

de atendimento os pretendentes deverão apresentar o passaporte de acesso: Cartão do 

SUS, RG, Crachá contendo todos os dados (Nome, Escola, Matricula, Município). Os 

municípios deverão viabilizar transporte para encaminhamento dos seus pacientes  em 

todos os segmentos: consulta oftalmológica, realização de cirurgias e consultas pós 

avaliação. Terminou entregando o termo de adesão onde os Secretários presentes e 

representados aderiram por unanimidade. Ficando ainda decidido em CIR que os 

municípios que não estavam com o Secretários de Saúde, porém enviaram 

representantes estes poderiam assinar e o município de Côcos a CIR assinou por ele já 

que esse já tinha se manifestado anteriormente favorável a adesão. Assim as 

representantes da DIPRO se despedem e a reunião prossegue. Juliana fala sobre a 

necessidade de dar encaminhamento aos termos de adesão ao Programa de Ações de 

Vigilância em Saúde (PQA-VS), e enviar para a CIB, informa os municípios que ainda 

não enviaram e estabelece com os presentes até sexta-feira, dia 27/09/2013 para 

entregarem o original na CIR onde haverá reunião extraordinária para apresentação e 

envio a CIB. Apresenta ainda a solicitação de pauta do município de Feira da Mata  




